

Stuttgart, 31.10.2019

Musikinitiative Rock e. V. - Einmaliger Zuschuss für Umzug und Umbau für Proberäume

Beschlussvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Ausschuss für Kultur und Medien Verwaltungsausschuss	Beratung Beschlussfassung	öffentlich öffentlich	19.11.2019 04.12.2019

Beschlussantrag

1. Der Verein Musikinitiative Rock Stuttgart erhält für den Umzug in ein neues Gebäude einen einmaligen Zuschuss in Höhe von 75.000 EUR.
2. Der Aufwand wird im Teilergebnishaushalt THH 410 Kulturamt, Amtsbereich 4102811 Kulturförderung, Kontengruppe 430 – Transferaufwendungen im Haushaltsjahr 2019 gedeckt.

Begründung

Der Verein Musikinitiative Rock Stuttgart (MIR) beantragt für den Umzug in neue Räumlichkeiten, in denen Proberäume und das Büro des Vereins untergebracht werden, einen einmaligen Zuschuss von 75.000 EUR.

Die Musikinitiative Rock besteht seit über 40 Jahren und wird seit mehr als 30 Jahren durch das Kulturamt gefördert. An seiner derzeitigen Geschäftsstelle in Feuerbach betreibt der Verein ein Proberaumzentrum, das rund 35 Bands und Einzelmusiker beherbergt. Er ist damit neben dem Popbüro ein zentraler Akteur in der städtischen Musik- und Nachwuchsförderung.

Das Gebäude in Feuerbach, in dem die MIR die letzten 25 Jahre Proberäume betreiben konnte, wurde an einen neuen Eigentümer (GOSPELFORUM) veräußert. Der langjährige Mietvertrag lief zum 30. Juni 2019 aus, wobei die Musikinitiative Rock noch bis 31. Dezember 2019 im Gebäude bleiben darf. Mit Hilfe eines Maklers ist es dem Verein gelungen, in Zuffenhausen neue, etwas größere Räume zu finden, in denen in vergleichbarem Maß Proberäume gestellt werden können.

Um im neuen Gebäude günstige Mietkonditionen zu erhalten, muss sich der Verein mit einem Betrag von 30.000 EUR finanziell an den Umbaumaßnahmen (Trennwände für die Proberäume) beteiligen. Hinzu kommen einmalige Kosten von 20.000 EUR für die Maklerprovision und 25.000 EUR für die weitere Ertüchtigung des Gebäudes für Proberäume (Materialkosten Schalldämmung, Umbauten, Elektroarbeiten) sowie Umzugskosten. Insgesamt belaufen sich die einmaligen Kosten auf **75.000 EUR**. Die Arbeiten der Schalldämmung nimmt der Verein ehrenamtlich vor.

Ohne das neue Gebäude, in dem neben einem Büro auch ausreichend Platz für Proberäume ist, kann die Musikinitiative Rock ihrer satzungsgemäßen Aufgabe nicht gerecht werden – was für den Verein existenzbedrohend wäre. Da Proberäume in Stuttgart schon jetzt Mangelware sind, wäre der Wegfall des Proberaumzentrums des Vereins für die Rock-/Popmusikszene insgesamt fatal.

Finanzielle Auswirkungen

Der Zuschuss in Höhe von 75.000 EUR für die Musikinitiative Rock Stuttgart e. V. im Haushaltsjahr 2019 wird bereitgestellt aus Mitteln im Finanzhaushalt THH 410 Kulturamt, Projekt-Nr. 7.410.700 Kulturförderung (Zuschuss Vereinsheime, Investitionsmittel Musik und sonstige Mittel).

Mitzeichnung der beteiligten Stellen:

Das Referat WFB hat der Vorlage zugestimmt.

Vorliegende Anfragen/Anträge:

Antrag vom 26.06.2019, Nr. 222/2019, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
"Proberäume der MIR im Stuttgarter Norden ermöglichen"

Erledigte Anfragen/Anträge:

Antrag vom 03.04.2019, Nr. 129/2019, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
"Erhalt von Proberäumen"

Dr. Fabian Mayer
Erster Bürgermeister

Anlagen

keine

<Anlagen>